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María Corina Macha-
do, principal opositora 
de Nicolás Maduro, e 
outra aliada não con-
seguiram se inscrever 
para disputar eleições

O Brasil não assi-
nou um comuni-
cado divulgado 
por governos da 

América Latina que mani-
festa “grave preocupação” 
pelo impedimento da ins-
crição da candidata Corina 
Yoris, aliada da opositora 
María Corina Machado, no 
Conselho Nacional Elei-
toral (CNE), para as elei-
ções presidenciais de 28 
de julho.

O texto inclui assinatu-
ras de Argentina, Costa 
Rica, Equador, Guatemala, 
Paraguai, Peru, República 
Dominicana e Uruguai. O 
prazo para o registro das 
candidaturas termina na 
segunda-feira (25).

Um integrante de uma 
das chancelarias que assi-
nam o documento confir-
mou à CNN que o Brasil foi 
procurado, mas não aderiu 
ao comunicado conjunto, 
que também pede que os 
cidadãos venezuelanos 
que cumpram os requisi-
tos e tentem se candidatar 
para as eleições sejam de-
vidamente inscritos.

Nem o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), 
nem o ministério das Re-
lações Exteriores brasilei-
ro se manifestaram até o 
momento, mas uma fonte 
do Itamaraty afirmou à 
CNN que o Brasil “acom-
panha a situação” e que 
“o prazo [para o registro 
das candidaturas] ainda  
está valendo”.

O comunicado das chan-
celarias de parte dos pa-

Nicolás Maduro fala após 
retomada de sanções dos 
Estados Unidos

Últimas

íses latino-americanos 
manifesta preocupação 
“diante de persistentes 
impedimentos para a 
inscrição de candidatos 
presidenciais” no CNE “a 
menos de 24 horas da 
finalização do prazo es-
tabelecido”.

Os países que assina-
ram o documento pe-
dem que a “a situação 
seja reconsiderada” para 
que cidadãs e cidadãos 
que cumpram com os re-
quisitos consagrados na 
Constituição venezuelana 
consigam ser devidamen-
te inscritos” para que o 
povo venezuelano “pos-
sa eleger livremente seu  
próximo governo”.

Desde o fim de semana, 
tanto a Plataforma Uni-
tária, que une partidos 
opositores, como Corina 
Yoris, candidata que María 
Corina Machado designou 
como sua representante 
para as eleições de 28 de 
julho, denunciaram não 
conseguir se inscrever 
no pleito pelo sistema 
do CNE.

Machado, principal opo-
sitora de Nicolás Maduro, 
está proibida de ocupar 
cargos políticos pelos 
próximos 15 anos.

“Fizemos todas as ten-
tativas para introduzir os 
dados dos partidos Mesa 
da Unidade Democrática 
(MUD) e Um Novo Tempo 
e o sistema está completa-
mente fechado para entrar 
digitalmente”, disse Yoris, 
na manhã desta segunda-
-feira, sobre a impossibi-
lidade de se candidatar.

Segundo ela, o proble-
ma não é somente com 
seu nome, já que são os 
partidos que não estão 
tendo acesso. “Esgotamos 
todos os meios ao nos-
so alcance para resolver 
isso”, destacou, explican-
do que sua equipe tentou 

ir pessoalmente ao CNE, 
mas não conseguiu por-
que o lugar está “ocupado 
militarmente”.

No domingo (24), o bloco 
opositor Plataforma Unitá-
ria divulgou uma carta diri-
gida ao reitor e integrantes 
da diretoria do conselho 
eleitoral em que a MUD 
informa não ter acesso 
ao sistema para inscrever 
candidatos e pede uma 
prorrogação de três dias 
no prazo de registro.

No mesmo dia, a depu-
tada chavista e ex-ministra 
do Serviço Penitenciário 
Iris Varela ressaltou que 
Yoris não poderia se ins-
crever por ter nacionali-
dade uruguaia – segundo 
a Constituição venezue-
lana, somente podem se 
candidatar a altos cargos 
públicos venezuelanos de 
nascimento que não te-
nham outra nacionalidade.

A acusação foi des-
mentida por Pablo Via-
na, membro da Comissão 
de Constituição, Códigos, 
Legislação Geral e Admi-
nistração da Câmara de 
Deputados do Uruguai. 
Ele explicou que somen-
te pode ter nacionalidade 
uruguaia quem for nasci-
do no país, filho ou neto 
de uruguaios, o que não 
é o caso de Yoris.

Nesta segunda, o presi-
dente Nicolás Maduro se 
inscreveu para a eleição 
presidencial, acompanha-
do por uma marcha cha-
vista e afirmou: “direita 
arrasada, no dia 28 de 
julho, vai ter eleições com 
vocês ou sem vocês”.

“Tenham certeza de que 
assim como nós, [que] em 
31 eleições ganhamos 29, 
no dia 28 de julho será a 
eleição número 30 que a 
Revolução Bolivariana vai 
ganhar”, afirmou Maduro 
para apoiadores na praça 
onde fica o CNE.
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Brasil observa 
situação na 
Venezuela, 
mas não 
assina pedido 
para que 
opositores 
possam 
concorrer
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MANAUS - AMAZONAS

Todos contra David Almeida? 
Pré-candidaturas ao cargo 

de prefeito (a) de Manaus já 
foram lançadas com pompas 
por grupos políticos e exis-
te a previsão de que novos 
pretendentes surgirão neste 
período de pré-campanha 
eleitoral. Então, quais seriam 
suas estratégias para invia-
bilizar a reeleição do prefeito 
David Almeida?

A política é uma guerra para 
conquistar poder, manter po-
der e ampliar poder, mas sem 
o uso de bombas, sem canhões 
e sem exército com armas 
de fogo. E é na democracia, 
no exercício da política, que 
eleições são também arenas 
para aplicações de estratégias 
de disputa pelo poder. Neste 
ano, o maior cargo em disputa 
é o de prefeito.

Alguns nomes já foram co-
locados para o debate público. 
O prefeito David Almeida tem 
boa performance nas pesqui-
sas registradas na Justiça Elei-
toral, administra uma máqui-
na pública poderosa, possui 
fortes aliados, obras públicas 
que serão inauguradas neste 
período, tem uma rede de 
mídia social e conta com apoio 
de blogs e portais de notícias. 
É o favorito para vencer.

O presidente da Assembleia 
Legislativa do Amazonas, de-
putado Roberto Cidade (UB) 
fez festa para a sua posse 
como presidente da Comissão 
Provisória do partido União 
Brasil em Manaus, com a pre-
sença do governador Wilson 
Lima, e festejou também o 

lançamento de sua pré-can-
didatura a prefeito da capital 
do Amazonas.  

Cidade tem colado a ima-
gem dele com a do governa-
dor Wilson Lima, buscando 
consolidar o seu nome e cres-
cer nas pesquisas de opinião. 
Porém, colar na liderança do 
governador é o suficiente 
para ganhar a prefeitura de 
Manaus?

O outro pré-candidato é 
o deputado federal mais vo-
tado Amom Mandel (Cida-
dania) que vem polarizando 
nas pesquisas eleitorais com 
o atual prefeito de Manaus 
a preferência do eleitorado. 
Será que a sua estratégia de 
bater no governo federal, no 
governo estadual, no governo 
municipal, no presidente Lula e 
no Bolsonaro vai levá-lo a ga-
nhar a prefeitura de Manaus?

Bolsonaro indicou o depu-
tado federal Capitão Alberto 
Neto (PL) como o seu pré-
-candidato e recebeu o com-
promisso de lealdade do atual 
presidente regional da sigla, 
Alfredo Nascimento, e não 
faltou o apoio do dirigente 
nacional da sigla Valdemar 
Costa Neto.

O pré-candidato do PL par-
ticipa de todos os atos pró-
-Bolsonaro, toma café com 
Bolsonaro, quase tudo que 
fala cita o ex-capitão ou o seu 
governo. Será que só o apoio 
do Bolsonaro é o suficiente 
para ganhar a prefeitura de 
Manaus?

O deputado Wilker Barreto 

(PMN) já declarou que é mais 
um pré-candidato. Há, ainda, o 
nome do Partido Novo, a pro-
fessora Maria do Carmo Lins. 
Tanto Wilker Barreto quanto 
Maria do Carmo Lins se colo-
cam como políticos de Direita 
e contra o presidente Lula. Será 
que esses discursos e posições 
políticas são importantes para 
ganhar a prefeitura da capital 
do Amazonas?

Há previsão de escolha de 
um representante da federa-
ção partidária composta pelo 
partido Rede Sustentabilidade 
e pelo PSOL; e de um re-
presentante da Federação de 
Partidos que envolve o PT, o 
PC do B e o PV. São federações 
partidárias da base política e 
do governo Lula.  

Esses partidos federados 
não chegam a consensos, 
deixando de participar e de 
promover eventos importan-
tes na pré-campanha. Eles 
não conseguem defender o 
governo federal nem mostrar 
com clareza que são oposito-
res ou defensores do governo 
estadual e da prefeitura de 
Manaus.  

Nesse início do processo 
eleitoral de 2024, todas as 
pré-candidaturas estão com 
estratégias eleitorais diferen-
tes. Porém, se continuarem 
tais estratégias, o prefeito de 
Manaus terá vida eleitoral fácil, 
enquanto os problemas reais 
da cidade continuarão sem 
propostas e soluções. Por isso, 
não custa nada lembrar que o 
prefeito é David Almeida.

Desafios e oportunidades da Bioeconomia na 
Amazônia: os tecnólogos e a infraestrutura 

FOTO:: DIVULGAÇÃO

Deflagrada pelo Instituto de Pesos e Medidas do Amazonas (Ipem-AM), a operação 
Páscoa resultou na verificação de 2.246 produtos tradicionais desta época do ano co-
mercializados em Manaus e Região Metropolitana. Em relação aos ovos de Páscoa, nas 
1.141 amostras, além do peso, foram analisados se os brindes contidos dentro dela 
possuíam o selo do Inmetro.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

 O desabamento de uma edificação no bairro Independência, em Petrópolis, Região 
Serrana do Rio, deixou três pessoas mortas e duas desaparecidas, segundo o Governo 
do Estado do Rio de Janeiro e a Prefeitura Petrópolis. A Defesa Civil do município, em 
balanço divulgado, informa que o 15º Grupamento do Corpo de Bombeiros (GBM) con-
seguiu resgatar quatro vítimas com vida.

Editorial

As prisões do fim de 
semana deram fim ao 
caso que desde 2018 
intrigava o Brasil, mas 
não respondem como o 
Brasil chegou ao ponto 
de infiltrar bandidos nos 
espaços de poder. Talvez 
parte da resposta seja a 
inoperância do próprio 
Estado e dos políticos, 
incapazes de levar se-
gurança pública, escola, 
saúde, saneamento e in-
fraestrutura aos bairros 

das cidades país à fora. 
O poder paralelo dos 

chamados grupos de 
milicianos ocupa espaço 
que deveria ser ocupado 
pelos representantes da 
política brasileira. É para 
isso que os brasileiros 
pagam altas taxas de im-
postos em produtos, ser-
viços e à Receita Federal. 

O Estado, não produz 
riqueza, mas tem a obri-
gação de entregar servi-
ços. A morte de Maerielle 

é uma das provas de que 
esse papel não tem sido 
feito, em várias frentes 
de batalha.

Débora Menezes, exa-
gerada 

O comportamento da 
deputada Débora Mene-
zes contra um repórter 
de Manaus que tentou 
fazer uma pergunta ao 
deputado Nikolas Fer-
reira destoa da imagem 
de Deus, pátria e famí-

lia que ela tanto vende 
nas ruas, redes sociais. 
O próprio parlamentar 
se prontificou a respon-
der à imprensa. Débora 
poderia ter aproveita-
do a ocasião e pedido 
umas “dicas” de como 
um político deve tratar 
jornalistas. 

Ainda mais em um re-
gime democrático. Mas 
sempre há tempo de 
aprender. Quem sabe 
a parlamentar não re-

flita, vá às redes pedir 
desculpa e se esforce 
para nunca mais repetir o 
gesto agressivo contra o 
microfone do jornalista. 

Duelo 
Cidade, Amom, David, 

Alberto Neto. Está for-
mado o quarteto de peso 
de onde deve sair o nome 
do próximo prefeito de 
Manaus. Com a palavra 
e o poder, as urnas e os 
manauaras.

Marielle e o Estado inoperante  

Na semana passada, Manaus abri-
gou um evento da maior importância 
para os interesses da Amazônia, um 
Seminário  Internacional, organizado 
pelo governo federal, com propósitos 
de oferecer alternativas de Bioecono-
mia para a região, particularmente na 
região de fronteira, onde a ausência 
do poder público tem favorecido ativi-
dades sombrias que não emitem nota 
fiscal. Topamos, precisamos e quere-
mos. Precisamos assegurar algumas 
premissas, a saber, qualificação técnica 
e tecnológica de nossa juventude e 
infrae)strutura adequada aos bione-
gócios que podemos adotar. 

Qualificação técnica e da infraes-
trutura

A diversificação na direção de uma 
bioeconomia robusta na Amazônia, 
para obter êxitos, demanda o enfren-
tamento de desafios significativos, par-
ticularmente nos campos da qualifica-
ção técnica e da infraestrutura. Vamos 
nesta reflexão explorar esses desafios 
e propor sugestões para transformar a 
economia do polo industrial de Manaus 
e, por extensão, da região amazônica. 
Nada como construir em mutirão os 
melhores propósitos e conquistar as 
premissas de sua construção. 

Inventário das demandas 
Qualificação técnica é a primeira lacu-

na a preencher. E com urgência.  Come-
çando, por exemplo, por um inventário 
das demandas educacionais e de qualifi-
cação técnica. A região precisa formular 
estratégias para preparar sua juventude 
para a bioeconomia, um setor que exige 
habilidades especializadas. Temos no 
DNA uma experiência de muita fartura 

e improvisação. E hoje, felizmente, as 
relações comerciais e industriais não 
acomodam respostas improvisadas. É 
preciso construir soluções ao mesmo 
tempo efetivas e definitivas. 

Tecnólogos ribeirinhos 
Entre o ensino médio e a graduação 

plena, há uma lacuna descuidada his-
toricamente. E que pode ser retomada 
e preenchida com cursos de tecnó-
logos. Esses cursos, com duração de 
aproximadamente dois anos, podem 
oferecer uma preparação intensiva e de 
qualidade, atendendo à demanda por 
profissionais capacitados em biotec-
nologia, gestão de recursos naturais e 
outras áreas vitais para a bioeconomia. 
Coleta, preparação/higienização, ma-
nuseio e dissecação laboratorial são 
habilidades fundamentais e essenciais.  
Foi assim na UTAM, Universidade de 
Tecnologia da Amazônia, nos anos 80 
e 90. O polo industrial demandava e a 
UTAM qualificava. Foi assim que nossos 
asiáticos ribeirinhos foram substituin-
do os tecnólogos asiáticos, propria-
mente ditos, nas linhas de preparação  
e produção. 

Infraestrutura: o gargalo histórico
A Amazônia enfrenta um gargalo 

crônico em termos de infraestrutu-
ra, logística e comunicação. Estes são 
elementos cruciais para a competitivi-
dade e eficiência das indústrias locais. 
A região necessita de investimentos 
significativos em infraestrutura para 
apoiar o desenvolvimento de atividades 
econômicas baseadas na biodiversida-
de. Estradas, portos, energia e conecti-
vidade são fundamentais para facilitar 
o acesso aos mercados, a transferência 

de tecnologia e a comunicação efi-
ciente. Essa infraestrutura precisa levar 
em conta as peculiaridades regionais 
da Amazônia, suas suas demandas 
logísticas, modulações energéticas e 
conectividade instantânea. 

Bioeconomia, inovação e desen-
volvimento

A bioeconomia na Amazônia não é 
apenas uma questão de exploração 
econômica sustentável de sua biodi-
versidade; ela é também uma fonte de 
inovação e crescimento econômico em 
todas as direções. Ao investir na bioe-
conomia, promove-se o uso sustentá-
vel dos recursos naturais, oferecendo 
soluções inovadoras para desafios 
globais, como a mudança climática 
e a conservação da biodiversidade. 
Essa abordagem vai gerar empregos, 
aumentar a renda e, ao mesmo tempo, 
preservar o meio ambiente. 

Integração e Investimento 
E para superar os desafios da bio-

economia na Amazônia, não há ou-
tro caminho que não seja integrar a 
qualificação técnica com melhorias na 
infraestrutura. Investimentos estratégi-
cos em educação, capacitação técnica, 
estradas, telecomunicações e energia 
são fundamentais, a chave e a senha 
de um novo amanhã. Além disso, a co-
laboração entre governos, instituições 
educacionais, empresas e comunida-
des locais vai permitir a aceleração do 
desenvolvimento de uma bioeconomia 
sustentável. A Amazônia está em um 
ponto de virada: com os investimentos 
e estratégias corretos, e pode se tornar 
um modelo de desenvolvimento susten-
tável para o mundo.

Advogado, sociólogo e cientista político

Carlos Santiago
Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalo-
mecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   
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Cidades

Governador alertou 
que produtores de-
vem continuar vaci-
nando seus rebanhos 
até 30 de abril para que 
a decisão seja mantida

Da redação

O Governo Federal 
atendeu a um pe-
dido do governa-
dor Wilson Lima e 

confirmou que o Amazonas 
será reconhecido como área 
livre de febre aftosa sem va-
cinação, a partir do dia 2 de 
maio, quando a aplicação da 
vacina contra a doença será 
interrompida no estado. A 
decisão está na Portaria n.º 
665, do Ministério da Agri-
cultura e Pecuária (Mapa), 
publicada na segunda-feira 
(25/03) no Diário Oficial da 
União (DOU).

Em reunião com o mi-
nistro da Agricultura e Pe-
cuária, Carlos Fávaro, no 
último dia 29/02, em Bra-
sília, o governador já havia 
recebido a sinalização de 
que o Amazonas estava 
no caminho para se tor-
nar um estado totalmente 
livre de febre aftosa sem 
vacinação. Até então, 14 
municípios já tinham a cer-
tificação internacional de 
zona livre de febre aftosa 
sem vacinação.

“Atendendo a um plei-
to nosso, o Ministério da 
Agricultura e Pecuária reco-
nheceu o Amazonas como 
estado livre de febre aftosa 
sem vacinação. Isso é im-
portante porque abre as 
portas para que possamos 
exportar nossos produtos e 
fortalece a produção rural 
do nosso estado”, destacou 
o governador Wilson Lima.

No entanto, reforçou o 

Em reunião com o ministro da Agricultura e Pecuária, Carlos Fávaro, no último dia 29/02, em Brasília

DIVULGAÇÃO

Governo Federal atende Wilson Lima e 
confirma AM como livre de febre aftosa

governador, a campanha de 
vacinação em andamento 
no Amazonas continuará 
até 30 de abril, já que o 
status “livre sem vacinação” 
só será mantido se o índice 
vacinal superar 95%.

O próximo passo será o 
reconhecimento interna-
cional, por parte da Orga-
nização Mundial de Saúde 
Animal (Omsa), conferindo 
ao Estado o status “livre de 
aftosa sem vacinação”.

Segundo a portaria, a par-
tir de 2 de maio, será proi-
bido armazenar, comercia-
lizar e usar vacinas contra a 
febre aftosa no Amazonas, 
Amapá, Bahia, Espírito San-
to, Goiás, Maranhão, Mato 
Grosso, Mato Grosso do Sul, 
Minas Gerais, Pará, Piauí, 
Rio de Janeiro, Roraima, São 

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

Paulo, Sergipe, Tocantins e 
Distrito Federal.

Também estará proibida a 
entrada de animais vacinados 
contra aftosa nesses estados, 
a menos que sigam orienta-
ções específicas do Mapa.

“Mais um uma conquista 
histórica, sanitária e eco-
nômica para o Amazonas 
e nossos pecuaristas. Esse 
reconhecimento é o mais 
elevado status sanitário que 
um Estado pode ter nacio-
nalmente, mas o trabalho 
continua para alcançarmos 
o reconhecimento interna-
cional. É importante que 
continuemos vacinando os 
rebanhos, pois a portaria 
entrará em vigor a partir 
do dia 2 de maio”, refor-
çou o secretário da Sepror,  
Daniel Borges.

Campanha em anda-
mento

Produtores devem ad-
quirir as vacinas nas ca-
sas agropecuárias ou no 
escritório do Instituto de 
Desenvolvimento Agrope-
cuário e Florestal Sustentá-
vel do Amazonas (Idam) de  
seu município.

As vacinas devem ser 
aplicadas até 30 de abril e 
a notificação junto à Adaf 
deve ser feita até 15 de maio. 
Esta deve ser a última cam-
panha após a inclusão do 
Amazonas entre os Estados 
que pleiteiam o status Livre 
de Aftosa sem Vacinação.

“É fundamental que os 
pecuaristas do Amazonas 
entendam que é preciso 
vacinar agora para não va-
cinar mais. Só vamos con-

seguir manter o status se 
obtivermos a participação 
de todos”, afirmou o presi-
dente da Agência de Defesa 
Agropecuária e Florestal do 
Estado do Amazonas (Adaf), 
José Omena.

Para esta última campa-
nha, a Secretaria de Estado 
de Produção Rural (Sepror) 
investiu aproximadamente 
R$ 1,6 milhão, proporcio-
nando a aquisição de 375 
mil doses. A campanha visa 
atingir os bovídeos de todas 
as idades na primeira fase, 
de 15 de março a 30 de abril.

Desde 2019, o Amazonas 
já investiu R$ 4,1 milhões 
na compra de 1.534.610 
doses de imunizante, vi-
sando alcançar o status de 
estado livre da febre aftosa  
sem vacinação.

Mutirão da Suhab no Conjunto Cidadão 
X atualizou cadastro de mil famílias

DIVULGAÇÃO

A ação de regularização fundiária foi realizada no Ceti Garcitylzon Silva, 
entre os dias 4 a 22 de março

O Governo do Amazonas, 
por meio da Superintendên-
cia Estadual de Habitação 
(Suhab), realizou mutirão no 
Conjunto Cidadão X para atu-
alização cadastral dos mora-
dores visando a emissão de 
título definitivo dos imóveis. 
A ação atendeu cerca de mil 
famílias, no Ceti Garcitylzon 
do Lago e Silva, localiza-
do na Rua Hernandez, no 
bairro Tarumã, zona oeste  
de Manaus.

A ação da Suhab tem o 
objetivo de regularizar o con-
junto habitacional entregue 
entre 2010 a 2014. No local, 
são cerca de 1,3 mil imóveis 
entregues pelo Estado, por 
meio de concessão de uso.

A atualização cadastral foi 
importante para iniciar os 
processos de regularização 
do imóvel, segundo o di-
retor-presidente da Suhab, 
Jivago Castro. “Foram atendi-
das quase mil famílias, cerca 
de 80% dos moradores com-

EMISSÃO DE TÍTULO DEFINITIVO

Sai resultado de seleção para 
programa de iniciação científica

A lista de estudantes univer-
sitários aprovados para a edi-
ção 2024/2025 do Programa 
de Apoio à Iniciação Científica 
(Paic), da Fundação Centro de 
Controle de Oncologia do Esta-
do do Amazonas (FCecon), está 
disponível no site da FCecon 
na segunda-feira (25/03). Ao 
todo, 61 estudantes universi-
tários foram selecionados para 
realizarem pesquisas sobre on-
cologia na Fundação.

Após acessar o site da Fun-
dação Cecon, o estudante 
deve clicar na aba “Ensino e 
Pesquisa”. Na página, estão 
disponíveis os documentos e 
orientações referentes a esta 
edição do programa de ini-
ciação científica, assim como 
a lista com a classificação final.

Temáticas
O Paic tem o financiamento 

da Fundação de Amparo à Pes-
quisa do Estado do Amazonas 
(Fapeam), com duração de 12 
meses e é coordenado pela 
Diretoria de Ensino e Pesquisa 
(DEP) da FCecon.

pareceram na escola para 
atualizar seus cadastros. O 
comparecimento dos mutu-
ários foi essencial para que 
possamos trabalhar nos pro-
cessos individuais para en-
caminhar ao cartório, e as-
sim, conseguir emitir o título 
definitivo de cada imóvel’’, 
explicou Jivago.

Ao todo, 61 estudantes universitários 
foram selecionados no Paic 2024-2025

A ação remeteu uma das 
linhas de atendimento do 
maior programa habitacio-
nal do Estado, Amazonas 
Meu Lar, que prevê 33 mil 
regularizações fundiárias 
com emissão de título. Em 
cerca de dois anos, a Suhab 
regularizou mais de 13 mil 
unidades habitacionais de 

Segundo a coordenadora do 
Paic/FCecon, Valquíria Mar-
tins, nesta edição, há temas 
relacionados ao conhecimento 
epidemiológico e clínico dos 
cânceres de alta incidência no 
estado, como do colo do útero, 
mama e colorretal.

Há, também, projetos de 
pesquisa que envolvem a qua-
lidade de vida dos pacientes 
e pesquisa com foco no pro-
fissional de saúde da FCecon, 
buscando avaliar níveis de de-
pressão nos profissionais de 
saúde da área oncológica.

conjuntos antigos. 
Após a regularização do 

Cidadão X, as equipes da 
Suhab irão iniciar o mutirão 
de atendimento das famí-
lias dos conjuntos Cidadão 
V e VII. “Vamos continuar 
avançando na regularização 
fundiária dos conjuntos ha-
bitacionais, garantindo que 
a moradia seja de fato e de 
direito do mutuário, além 
de agregar valor ao imóvel”, 
disse o diretor-presidente.

Os moradores que não 
conseguiram atualizar seus 
dados durante o período 
do mutirão, podem procu-
rar atendimento na sede da 
Suhab, de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 14h.

Para informações sobre 
a ação de regularização 
fundiária no conjunto, o 
morador pode entrar em 
contato com o Setor de 
Habitação da Suhab, pelos 
números (92) 99297-6476 e 
(92) 3647-1088.

FCECON 

A meta do Ministério 
da Agricultura e Pecuária 
(Mapa) é que o Brasil se 
torne totalmente livre de 
Febre Aftosa sem vacinação 
até 2026. A partir de 1º de 
maio de 2024, haverá res-
trição na movimentação de 
animais e produtos entre os 
estados que suspenderam 
a vacinação e aqueles que 
ainda a praticam.

Atualmente, possuem o 
status sanitário Livre de Fe-
bre Aftosa Sem Vacinação, 
obtido em 2021, os municí-
pios de Apuí, Boca do Acre, 
Canutama, Eirunepé, Envira, 
Guajará, Humaitá, Itamarati, 
Ipixuna, Lábrea, Manicoré, 
Novo Aripuanã, Pauini e par-
te de Tapauá. Portanto, os 
produtores dessas cidades 
não precisam mais vacinar.

DIVULGAÇÃO



Operação Fronteira Mais Segura gera 
mais de R$320 mil em prejuízo ao crime

Três pessoas foram 
presas, entre sexta-
-feira (22/03) e a 
manhã de segun-

da-feira (25/03) em dis-
tintas ações no interior 
do Amazonas, durante a 
Operação Hórus/Frontei-
ra Mais Segura, coordena-
das pela Secretaria de Es-
tado de Segurança Pública 
(SSP-AM), que resultaram 
em um prejuízo de R$ 320 
mil ao crime organizado.

As prisões aconteceram 
nos municípios de Rio Pre-
to da Eva (a 57 quilômetros 
de Manaus), Barreirinha 
(a 331 quilômetros de 
Manaus) e Coari (a 363 
quilômetros de Manaus).

No Rio Preto da Eva, 
um homem foi preso, na 
manhã de sábado (23/03) 
por tráfico de drogas. 
Conforme o relatório, os 
policiais das Rondas Os-
tensivas Cândido Mariano 
(Rocam), avistaram o ho-
mem em atitude suspeita. 
Durante a abordagem, os 
agentes apreenderam 11 
porções de maconha, seis 
porções de cocaína, três 
porções de oxi e três ba-
lanças de precisão.

O homem foi preso em 
flagrante e encaminhado 
para o 36° Distrito Integra-
do de Polícia (DIP).

Em outra ocorrência, no 
município de Barreirinha, 
um homem foi preso por 
roubo, na tarde de sexta-
-feira (22/03). Segundo 
os policiais, a equipe de 
serviço foi acionada após 
receberem denúncia de 
que o suspeito havia rou-
bado eletrodomésticos de  
uma residência.

Ao chegar à casa do ho-
mem, os agentes encontra-
ram todo o material e enca-
minharam o homem para a 

delegacia do município. Ele 
irá responder por roubo.

As equipes da Base 
Fluvial Arpão I apreende-
ram, na noite de domingo 
(24/03), seis quilos de ma-
conha do tipo skunk, após 
abordarem a embarcação 

As ações foram rea-
lizadas em Rio Preto 
da Eva, Barreirinha e 
Coari

Em Barreirinha, dois homens foram 
presos por tráfico de drogas

Quatro veículos roubados e furtados 
são recuperados pela PMAM

Com o reforço do policiamen-
to durante a Operação Impac-
to/médio e baixo Amazonas, 
os policiais prenderam dois ho-
mens, no sábado (23/03), por 
tráfico de drogas e porte ilegal 
de arma de fogo, no município 
de Barreirinha (a 331 quilôme-
tros de Manaus). Um dos presos 
era responsável por realizar o 
abastecimento de entorpecen-
tes no município.

Na primeira ocorrência, os 
policiais da Força Tática, jun-
tamente com a equipe do 42° 
Distrito Integrado de Polícia 
(DIP), foram cumprir um man-
dado de prisão e busca e apre-
ensão no bairro Santa Luzia. Ao 
chegarem ao local, os agentes 
encontraram o homem, 28, com 
uma espingarda calibre 36, 57 
munições, dois cadernos de 
contabilidade do tráfico e dois 
rádios comunicadores.

O homem informou aos poli-
ciais que pertencia a uma facção 
criminosa. O infrator foi encami-
nhado para o DIP do município.

Durante patrulhamento no 
bairro Nova Conquista, os po-
liciais encontraram um homem 

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM) recuperou 
quatro veículos roubados ou 
furtados, em patrulhamento 
de rotina, no sábado (23/03) 
e no domingo (24/03), nas 
zonas leste, sul e centro-sul 
de Manaus. Durante as ações 
policiais, três homens foram 
presos e um adolescente  
foi apreendido.

Dos quatro veículos, dois 
foram recuperados na zona 
leste. Na primeira ocorrência, 
policiais militares da 9ª Com-
panhia Interativa Comunitária 
(Cicom), foram abordados por 
um homem denunciando que 
sua motocicleta havia sido 
roubada, há alguns dias, nas 
proximidades de uma borra-
charia, localizada na alameda 
Cosme Ferreira. Após diligên-
cias no local, nenhum suspei-
to foi preso, mas o veículo 
foi encontrado com o chassi 
adulterado.

Na segunda ocorrência na 
zona leste, registrada no sába-
do (23/03), a equipe policial da 
Força Tática recebeu denúncia 
anônima de que um suspeito 

conhecido como “urubu”, em 
frente a sua residência. Ao reali-
zar abordagem, o infrator tentou 
fugir, mas logo foi capturado 
com diversos entorpecentes.

O homem informou que havia 
mais porções de drogas em 
um barraco alugado que servia 
como depósito para o tráfico. 
Ao chegar no segundo ende-

estava adulterando chassi de 
uma motocicleta roubada, no 
bairro Ouro Verde. Foi cons-
tatado que o veículo tinha 
restrição de roubo e a placa 
adulterada. O homem foi preso 
e a motocicleta foi recuperada.

Ainda no sábado, desta vez, 
na zona sul, policiais militares 
foram acionados, para fazer 
o acompanhamento de um 

FB Sumaúma, oriunda de 
Tabatinga (a 1.108 quilô-
metros de Manaus). 

Durante a vistoria, a 
cadela Athena, da Com-
panhia Independente de 
Policiamento com Cães 
(CipCães), sinalizou que 

O homem foi preso em flagrante e encaminhado para o 36° Distrito Integrado de Polícia (DIP)

havia drogas no interior de 
uma mala. Ao verificar, os 
policiais encontraram os 
entorpecentes, que causa-
ram um prejuízo de R$ 120 
mil ao crime. Um homem 
também foi preso na ação.

Ainda na Base Arpão I, 

a embarcação FB Leão de 
Judá, oriunda de Tefé (a 523 
quilômetros de Manaus), 
foi abordada na manhã de 
segunda-feira (25/03). Du-
rante a revista, a cadela 
Luna indicou que dentro 
de dois collers que estavam 

reço, os policiais apreenderam 
porções de cocaína, maconha, 
oxi, um revólver calibre 22 e três 
balanças de precisão.

Conforme investigações, o 
infrator “urubu” é responsável 
por realizar o abastecimento 
e venda de entorpecentes no 
município. Ele foi encaminhado 
para o 42° DIP.

carro com restrição de roubo, 
que o sistema de videomoni-
toramento Paredão localizou, 
trafegando no bairro Centro.

Durante procedimentos 
policiais naquela região, o 
veículo foi interceptado na 
rua Monsenhor Coutinho. Um 
jovem, 18, foi preso, e um ado-
lescente, 17, foi apreendido. 
Além do carro, também foram 
recuperados três aparelhos 
celulares e três carteiras com 
documentos, encaminhados, 
juntamente com os suspeitos, 
para o 1º DIP.

Já no bairro Parque das La-
ranjeiras, PM’s do Batalhão 
Centro-Sul identificaram um 
homem com uma motocicleta, 
sem placa, na conveniência 
de um posto de combustível. 
Durante procedimentos de 
abordagem, o suspeito rela-
tou à equipe policial que havia 
comprado o veículo por R$100, 
por uma rede social.

Após consultar o chassi, foi 
verificado que a motocicleta, 
de placa NON-0516, tinha 
restrição de furto. O caso foi 
encaminhado para o 1º DIP.

OPERAÇÃO IMPACTOPAREDÃO

A ação reforça o policiamento no interior do Amazonas
Durante as ações, três homens foram presos 
e um adolescente foi apreendido
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armazenados no frigorífico 
da embarcação havia entor-
pecentes. Ao abrir o objeto, 
os policiais apreenderam 
nove tabletes de maconha 
do tipo skunk. O material 
apreendido foi avaliado em 
R$ 200 mil.



Política

Vereadora era alvo 
dos mandantes do 
crime desde 2017, 
diz a PF

A Polícia Federal (PF) 
concluiu que os ir-
mãos Domingos e 
Chiquinho Brazão 

contrataram o ex-policial mili-
tar Ronnie Lessa para executar 
a vereadora Marielle Franco, 
em 2018. Na ocasião, o mo-
torista dela, Anderson Gomes, 
também foi morto. 

A conclusão está no rela-
tório final da investigação, 
divulgado após o ministro 
Alexandre de Moraes, do Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
retirar o sigilo do inquérito.  
Domingos Brazão, conselhei-
ro do Tribunal de Contas do 
Rio de Janeiro, e Chiquinho 
Brazão, deputado federal, fo-
ram presos na manhã de hoje 
por determinação de Moraes. 

Para a PF, o assassinato de 
Marielle está relacionado ao 
posicionamento contrário da 
parlamentar aos interesses do 
grupo político liderado pelos 
irmãos Brazão, que tem liga-
ção com questões fundiárias 
em áreas controladas por mi-
lícias no Rio.

“Os indícios de autoria 
mediata que recaem sobre 
os irmãos Domingos Iná-
cio Brazão e José Francisco 
Brazão são eloquentes. Com 
base na dinâmica narrada 
pelo executor Ronnie Lessa 
e pelos elementos de con-
vicção angariados durante a 
fase de corroboração de suas 
declarações, extrai-se que os 
irmãos contrataram dois ser-
viços para a consecução do 

Caso Marielle finalmente é desvendando e abala a política brasileira

União Brasil expulsa Chiquinho Brazão  Lewandowski dá caso por elucidado  
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Assassinato de Marielle 
gera repercussão na Câ-
mara e deputado é expulso

Ministro afirma que 
não há dúvidas quan-
to à investigação

 DECISÃO RÁPIDAJUSTIÇA

A Executiva Nacional do 
União Brasil aprovou, por 
unanimidade, a expulsão do 
deputado federal Chiquinho 
Brazão (RJ) do partido. A de-
cisão foi anunciada na noite 
de domingo (24), após ser 
preso, suspeito de mandar 
matar a vereadora Mariel-
le Franco. Conforme a nota 
divulgada pela legenda, Bra-
zão teve a filiação partidária 
cancelada.

“A decisão da Executiva 
Nacional aponta que Brazão 
incide em ao menos três con-
dutas ilícitas previstas no ar-
tigo 95 do Estatuto: atividade 
política contrária ao Estado 
Democrático de Direito, ao 
Regime Democrático e aos 
interesses partidários; falta 
de exação no cumprimento 
dos deveres atinentes às fun-
ções públicas e partidárias 
e violência política contra a 
mulher”, explicou o partido, 
em nota.

A representação contra 
Chiquinho Brazão foi apre-
sentada pelo deputado fe-
deral Alexandre Leite (União-
-SP) e relatada pelo senador 
Efraim Filho (União-PB). Ain-
da no domingo, o presidente 
da legenda, Antonio de Rue-

A prisão dos irmãos Bra-
zão e do delegado da Polícia 
Civil Rivaldo Barbosa marca 
o fim da investigação sobre 
o assassinato da vereadora 
Marielle Franco, afirmou o 
ministro da Justiça, Ricar-
do Lewandowski, em en-
trevista coletiva concedida 
na tarde de domingo (24),  
em Brasília.

“A Polícia identificou os 
mandantes e os demais en-
volvidos. É claro que pode-
rão surgir novos elementos 
que levarão eventualmente 
a um relatório complemen-
tar da Polícia Federal, mas, 
nesse momento, os traba-
lhos foram dados como en-
cerrados”, disse o ministro.

“Esses são os mandan-
tes do crime”, reforçou o 
chefe da Polícia Federal, 
Andrei Rodrigues. “Mas 
isso não anula que outras 
ações possam ser adota-
das, inclusive a partir de 
agora com os materiais 
que serão enviados ao Po-
der Judiciário”, ponderou 
Além do trio apontado 
como mandante do crime, 
a PF aplicou medidas cau-
telares contra outras três 
pessoas envolvidas no caso. 

da, havia pedido a abertura 
de processo disciplinar con-
tra o parlamentar suspeito 
de mandar matar Marielle.

“O União Brasil repudia 
de maneira enfática quais-
quer crimes, em especial 
os que atentam contra o 
Estado Democrático de Di-
reito e os que envolvem a 
violência contra a mulher. 
A direção do partido mani-
festa profunda solidarieda-
de às famílias de Marielle 
e Anderson”, finaliza a nota  
da legenda.

O deputado federal Chi-
quinho Brazão está no se-
gundo mandato na Câmara 
dos Deputados, eleito em 
outubro de 2022 com mais 
de 77 mil votos. Antes, ele 
foi vereador da cidade do 
Rio de Janeiro por quatro 
mandatos consecutivos. Ele 
é um dos três acusados de 
mandar matar a vereado-
ra Marielle, assassinada em 
março de 2018, e o motorista 
Anderson Gomes. 

Câmara dos Deputados
O deputado federal Chi-

quinho Brazão precisa ainda 
ter sua prisão analisada pelo 
plenário da Câmara dos De-

São elas: Erica Andrade, es-
posa de Rivaldo Barbosa; 
Giniton Lages, delegado da 
Polícia Civil e ex-chefe do 
Departamento de Homicí-
dios do Rio na época do 
atentado; Marcos Antônio 
Barros Pinto, comissário da 
Polícia Civil do Rio; e Robson 
Calixto Fonseca, assessor do 
Tribunal de Contas do RJ.

Eles foram alvos de busca 
e apreensão nas casas, lo-
cais de trabalho e veículos 
(menos nas dependências 
do Congresso Nacional), 
arresto de bens e valores, 
congelamento de contas 
bancárias, acesso ao con-
teúdo de dados em compu-
tadores, tablets e celulares; 
apreensão de documentos; 
entrega de passaportes, uso 
de tornozeleiras eletrônicas 
e proibição de se comuni-
carem com outros investi-
gadores. Os policiais foram 
suspensos das funções e da 
posse e do porte de armas.

Os presos estão no Rio de 
Janeiro, foram submetidos a 
exames do Instituto Médico 
Legal, e a audiências de cus-
tódia. Eles deverão chegar 
em Brasília por volta das 
16h30, e serão direciona-

PF revela motivo e plano 
para matar Marielle Franco 

homicídio da então vereadora 
Marielle Franco”, disse a PF 
no relatório. 

No documento, os investi-
gadores mostram que o plano 
para executar Marielle contou 
com a participação de Rivaldo 
Barbosa, ex-chefe da Polícia 
Civil do Rio. Segundo a PF, 
Rivaldo “planejou meticulo-
samente” o crime. Barbosa 
também foi preso na opera-
ção desta manhã. 

“Se mostra indubitável a 

conclusão de que Rivaldo 
Barbosa instalou na diretoria 
de divisão de homicídios um 
verdadeiro balcão de negó-
cios destinado a negociatas 
que envolviam a omissão 
deliberada ou o direciona-
mento de investigações para 
pessoas que se sabiam ino-
centes. Para tanto, Rivaldo fez 
negócio com contraventores, 
milicianos e, como se vê no 
caso em tela, políticos, no afã 
de se locupletar financeira 

e politicamente”, afirmam os 
investigadores. 

Planejamento para matar 
Marielle Franco

Durante as investigações, 
a PF avaliou provas e os de-
poimentos de delação dos 
ex-policiais Ronnie Lessa e 
Elcio Queiroz para finalizar o 
detalhamento dos primeiros 
passos do planejamento do 
assassinato. 

Conforme o relatório, as 

tratativas ocorreram de for-
ma clandestina e em breves 
encontros em locais desertos. 

A primeira reunião ocorreu 
em 2017, quando, segundo a 
PF, os irmãos Brazão contrata-
ram Edmilson Macalé, pessoa 
identificada como miliciano 
que atua na Zona Oeste do 
Rio e próximo aos mandantes.

Em seguida, Macalé convi-
dou Ronnie Lessa para partici-
par da empreitada criminosa, 
e as armas e os veículos usa-

putados, que poderá mantê-
-lo preso ou soltá-lo.

Segundo a Constituição 
Federal, deputados e sena-
dores são invioláveis, civil e 
penalmente, por opiniões, 
palavras e votos e não pode-
rão ser presos, salvo em fla-
grante de crime inafiançável. 
Nessas situações, os autos 
são remetidos à Câmara ou 
ao Senado para que a maioria 
absoluta da Casa (no caso 
da Câmara, o voto de 257 
deputados) decida, em voto 
aberto, sobre a prisão.

das para o presídio federal  
de Brasília.

A Polícia Federal pren-
deu preventivamente neste 
domingo (24) o deputado 
federal Chiquinho Bra-
zão (União-RJ), seu irmão, 
Domingos Brazão, que é 
conselheiro do Tribunal 
de Contas do Rio; e o ex-
-chefe da Polícia Civil do 
Rio, Rivaldo Barbosa. Eles 
são apontados como man-
dantes dos assassinatos de 
Marielle Franco, em março 
de 2018, e do motorista 
Anderson Gomes, além da 
tentativa de homicídio da 
assessora Fernanda Chaves. 
O atentado completou seis 
anos no último dia 14.

   Manaus, terça-feira 26 de março de 20246
redacao@vanguardadonorte.com.br | Elton Silva

DIVULGAÇÃO

dos no crime foram provi-
denciados. 

“Diante do teor da propos-
ta, Macalé convidou Ronnie 
Lessa, notório sicário carioca, 
para a empreitada crimino-
sa que, seduzido pela pos-
sibilidade de se tornar um 
miliciano detentor de uma 
extensa margem territorial, 
aceitou o convite e ambos 
foram à primeira reunião com 
os irmãos”, detalhou a inves-
tigação.



promover maior visibilidade 
aos produtos regionais, den-
tro do ambiente comercial 
local, e garantir aos em-
preendedores envolvidos o 
acesso aos serviços ofereci-
dos às empresas.

Sedecti realiza o evento 
com foco em oportunida-

des. “O projeto tem como 
objetivo fazer com que as 
agroindústrias comprem 
dos agricultores, e que os 
supermercados comprem 
das agroindústrias, melho-
rando, dessa forma, a econo-
mia circular. Com o evento, 
vamos unir informação com 

o objetivo de vender produ-
tos. A partir disso, queremos 
debater sobre como a Re-
forma Tributária pode afetar 
o comércio e apresentar os 
serviços que os empresários 
podem utilizar”, pontuou.

O evento será aberto ao 
público, com realização da 

Economia

O evento tem como fi-
nalidade o aumento da 
visibilidade dos produ-
tos da região nas pra-
teleiras da capital ama-
zonense

A Secretaria de Esta-
do de Desenvolvi-
mento Econômico, 
Ciência, Tecnologia 

e Inovação (Sedecti) realiza 
quatro Rodadas de Negó-
cios como parte do projeto 
Preferência Regional, nesta 
terça-feira (26/03), às 9h, 
no auditório da Federação 
do Comércio do Estado do 
Amazonas (Fecomércio). O 
objetivo central é oferecer 
às empresas a oportunidade 
de expor seus produtos aos 
empresários convidados, li-
gados ao ramo comercial  
de Manaus.

Durante o evento, cada 
empresa selecionada pode-
rá fazer uma apresentação 
sobre seu produto, visan-
do atrair o interesse dos 
empresários convidados. 
Serão apresentadas, tam-
bém, orientações sobre o 
pacote de incentivos fiscais 
para o comércio, Reforma 
Tributária e o programa de 
Recrutamento, Seleção e Ca-
pacitação promovido pelo 
Sistema Nacional de Emprego  
(Sine Amazonas).

Segundo o chefe do De-
partamento de Atração de 
Investimentos e Comércio 
Exterior (Daice), Sidnei Ma-
galhães, a ideia do projeto é 

O evento será aberto ao público, com realização da Sedecti em parceria com a Fecomércio e o Sebrae 

Ipem-AM 
fiscaliza 
produtos de 
Páscoa 

MANAUS E RM

Deflagrada pelo Instituto 
de Pesos e Medidas do Ama-
zonas (Ipem-AM), a operação 
Páscoa resultou na verifica-
ção de 2.246 produtos tra-
dicionais desta época do ano 
comercializados em Manaus 
e Região Metropolitana. O 
balanço da ação, realizada no 
período de 15 a 22 de março, 
é divulgado pelo órgão de-
legado do Instituto Nacional 
de Metrologia, Qualidade e 
Tecnologia (Inmetro) e vincu-
lado ao Governo do Estado, 
na segunda-feira (25/03).

Durante a operação, foram 
fiscalizados chocolate, ovos 
de Páscoa, pescado, azei-
te, entre outros. Os agentes 
dos setores de pré-medidos 
(produtos embalados na 
ausência do consumidor) e 
avaliação da conformidade 
verificaram se os itens aten-
diam as normas de qualidade 
e segurança do Inmetro.

Do total de produtos ana-
lisados, 1.246 amostras de 
32 marcas (chocolate, ovos 
de chocolate, azeite e pes-
cado) foram coletadas em 
55 estabelecimentos, entre 
supermercados e lojas es-
pecializadas, e submetidas a 
ensaios em laboratórios. Ne-
nhum produto foi reprovado.

Em relação aos ovos de Pás-
coa, nas 1.141 amostras, além 
do peso, foram analisados se os 
brindes contidos dentro delas, 
caracterizados como brinque-
dos, possuíam o selo do Inmetro 
e a indicação da faixa etária a que 
se destina. Todos os itens ensaia-
dos estavam dentro das normas  
do Inmetro.

Sedecti realiza Rodada de Negócios 
em Manaus nesta terça-feira (26)

Sedecti em parceria com a 
Fecomércio e o Serviço Bra-
sileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas (Se-
brae). Para participar, basta 
comparecer na Fecomércio, 
rua São Luiz, bairro Adria-
nópolis, zona centro-sul  
da capital. 
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Coalizão de empresas de tecnologia 
planejam diminuir domínio da Nvidia

A Nvidia conquistou seu valor 
de mercado de US$ 2,2 trilhões 
ao produzir chips de inteligência 
artificial que se tornaram a força 
vital para desenvolvedores de 
IA generativa, desde startups 
até Microsoft, OpenAI e contro-
ladora do Google, a Alphabet.

Quase tão importante para 
seu hardware são os quase 20 
anos de código de computador 
da empresa, o que ajuda a tornar 
quase impossível a concorrên-
cia com a empresa.

Mais de 4 milhões de desen-
volvedores globais confiam na 
plataforma de software CUDA 
da Nvidia para construir IA e 
outros aplicativos.

Agora, uma coalizão de em-
presas de tecnologia que in-
clui Qualcomm, Google e Intel 
planeja afrouxar o domínio da 
Nvidia indo atrás da arma se-
creta da gigante dos chips: o 
software que mantém os de-
senvolvedores vinculados aos 
chips da Nvidia.

Eles fazem parte de um grupo 
em expansão de financiadores e 
empresas que estão atacando o 
domínio da Nvidia na IA.

“Na verdade, estamos mos-
trando aos desenvolvedores 
como você migra de uma 
plataforma Nvidia”, disse Vi-
nesh Sukumar, chefe de IA 
e aprendizado de máquina  
da Qualcomm.

Começando com uma tec-

nologia desenvolvida pela In-
tel chamada OneAPI, a UXL 
Foundation, um consórcio de 
empresas de tecnologia, pla-
neja construir um conjunto de 
software e ferramentas que será 
capaz de alimentar vários tipos 
de chips aceleradores de IA.

O projeto de código aberto 
visa fazer com que o software 
seja executado em qualquer 
máquina, independentemente 
do chip e do hardware que  
o alimenta.

“Trata-se especificamente – 
no contexto de estruturas de 
aprendizado de máquina – de 
como podemos criar um ecos-
sistema aberto e promover a 
produtividade e a escolha de 
hardware”, disse o diretor do 

Google e tecnólogo-chefe de 
computação de alto desempe-
nho, Bill Hugo.

O Google é um dos membros 
fundadores do UXL e ajuda a 
determinar a direção técnica 
do projeto, disse Hugo.

O comitê técnico da UXL está 
se preparando para definir as 
especificações técnicas no pri-
meiro semestre deste ano.

Os engenheiros planejam re-
finar os detalhes técnicos para 
um estado “maduro” até o final 
do ano, disseram os executivos.

Eles enfatizaram a necessi-
dade de construir uma base 
sólida para incluir contribuições 
de diversas empresas que tam-
bém possam ser implantadas 
em qualquer chip ou hardware.

MERCADO DE IA

Quase 100 startups apostam no projeto

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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BYD vai ampliar produção de baterias 
para veículos pesados em Manaus

A BYD anunciou na segun-
da-feira que vai expandir 
produção de baterias para 
veículos pesados na Zona 
Franca de Manaus a partir 
da definição de um Processo 
Produtivo Básico (PPB) assi-
nado com o governo.

O PPB estabelece eta-
pas fabris mínimas que as 
empresas devem cumprir 
para fabricar determinado 
produto e ter assim direi-
to a benefícios fiscais do  
polo industrial.

O acordo envolve os minis-
térios do Desenvolvimento 

e da Ciência, Tecnologia e 
Inovação (MCTI).

O pedido de definição do 
PPB para produção dessas 
baterias partiu da montado-
ra, que tem investido no Bra-
sil e iniciou no ano passado 
a construção de uma fábrica 
de carros eletrificados em 
Camaçari, na Bahia.

O conselheiro especial da 
BYD, Alexandre Baldy, disse 
em nota que o PPB vai ajudar 
a acelerar o processo “irre-
versível” de eletrificação da 
frota de ônibus.

Durante a fase de consul-

ta pública do PPB, houve 
contribuições da WEG e da 
Moura, que já fabricam as 
baterias no Brasil, afirmou 
o governo.

A fábrica de baterias de 
fosfato de ferro-lítio da BYD 
foi inaugurada em 2020, com 
investimento inicial de 15 
milhões de reais em uma área 
de 5 mil metros quadrados. 
A capacidade de produção 
atual é de 1 Gwz de baterias 
por ano, destinadas ao abas-
tecimento de ônibus elétri-
cos da empresa montados 
em Campinas (SP).

INVESTIMENTO

Empresa assinou com o governo definição que dá acesso a benefícios fiscais

Divulgação

4,973

4,973

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

348,93
350.461,69

-0,08%
126.931,47

VENDADólar
Variação
- 0,51%

5,390

5,390

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
- 0,20%
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Estados Unidos se 
abstiveram na vota-
ção; todos os outros 
14 membros restantes 
do colegiado votaram 
a favor

O Conselho de Se-
gurança da ONU 
aprovou, na se-
gunda-feira (25), 

uma resolução exigindo um 
cessar-fogo imediato entre 
Israel e o Hamas e a libertação 

Estados Unidos se abstiveram na votação; todos os outros 14 membros restantes do colegiado votaram a favor

Correios 
atenderão a 
serviços da 
Caixa

PIS, PGTS E OUTROS

Serviços tradicionalmente ofe-
recidos pela Caixa Econômica Fe-
deral, o Programa de Integração 
Social (PIS), o Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviços (FGTS) e 
o seguro-desemprego também 
estarão disponíveis nas unida-
des dos Correios, anunciaram na 
segunda-feira (25) as duas esta-
tais. Em troca, o cidadão poderá 
postar e retirar encomendas em 
pontos de coleta instalado nas 
casas lotéricas.

Os presidentes da Caixa, Carlos 
Vieira, e dos Correios, Fabia-
no Silva dos Santos, assinaram 
a parceria. O acordo também 
prevê que funcionários da Caixa 
realizem atendimentos presen-
ciais ou virtuais em espaços nas 
unidades dos Correios.

Os clientes da Caixa poderão 
receber atendimento por vide-
oconferência para os seguintes 
serviços: atualização cadastral; 
desbloqueio de senhas; con-
sulta e autorização de saque 
de benefícios sociais; e orienta-
ções sobre o abono salarial, o 
seguro-desemprego, o FGTS e 
o Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS).

Teste
A integração entre a Caixa e 

os Correios estava implemen-
tada em fase de teste desde 12 
de março numa agência postal 
no município de Peixe-Boi (PA). 
O presidente da Caixa também 
anunciou que 500 dos 13 mil 
correspondentes bancários do 
banco já recebem encomendas 
dos Correios.

O objetivo, informou Carlos 
Vieira, é oferecer serviços do 
banco em todas as unidades 
dos Correios até o fim do ano, 
com prioridade para as locali-
dades sem pontos de atendi-
mento da Caixa. Em relação às 
lotéricas, a expansão do aten-
dimento dependerá da adesão 
das unidades.

O acordo também prevê o 
compartilhamento de imóveis 
entre os Correios e a Caixa. 

ONU aprova resolução exigindo 
cessar-fogo imediato em Gaza

imediata e incondicional de 
todos os reféns.

Os Estados Unidos se abs-
tiveram na votação. Todos os 
outros 14 membros restantes 
do colegiado votaram a fa-
vor – incluindo os membros 
permanentes Rússia, China, 
Reino Unido e França.

O texto foi proposto pelos 
10 membros eleitos do órgão 
da ONU – Argélia, Equa-
dor, Guiana, Japão, Malta, 
Moçambique, Coreia do Sul, 
Serra Leoa, Eslovênia e Suíça.

Washington tinha sido 
avesso à palavra “cessar-
-fogo” no início da guerra 

de quase seis meses na Faixa 
de Gaza e usou o seu poder 
de veto para proteger Israel.

Mas em meio à crescente 
pressão global por uma tré-
gua na guerra que já matou 
mais de 32 mil palestinos, os 
EUA se abstiveram na votação 
na segunda-feira.

A medida permitiu que o 
Conselho de Segurança exi-
gisse um cessar-fogo imedia-
to no mês de jejum muçulma-
no do Ramadã, que termina 
daqui a duas semanas.

A resolução exige também 
a libertação imediata e incon-
dicional de todos os reféns. 

Israel diz que o Hamas fez 
253 reféns durante o ataque 
de 7 de outubro.

A resolução do Conselho de 
Segurança também “enfatiza 
a necessidade urgente de 
expandir o fluxo de assistên-
cia humanitária e reforçar a 
proteção dos civis em toda a 
Faixa de Gaza e reitera a sua 
exigência de levantamento 
de todas as barreiras à pres-
tação de assistência humani-
tária em grande escala”.

A rádio do exército de Israel 
informou pouco antes do 
início da reunião do Conse-
lho que o primeiro-ministro, 

Benjamin Netanyahu, cance-
laria o envio de uma delega-
ção a Washington se os EUA 
não vetassem a resolução.

Os EUA vetaram três proje-
tos de resolução do Conselho 
sobre a guerra em Gaza. 
Também já se absteve duas 
vezes, permitindo ao Con-
selho adotar resoluções que 
visavam aumentar a ajuda a 
Gaza e apelavam a pausas 
prolongadas nos combates.

A Rússia e a China tam-
bém vetaram dois projetos 
de resolução dos EUA sobre 
o conflito – em outubro e na 
sexta-feira.

China garante tratamento nacional 
a empresas estrangeiras

Primeiros cartões do ‘Pé de meia’ são 
entregues a estudantes de baixa renda

Em meio a esforços para for-
talecer suas cadeias industriais e 
deter a queda de investimentos 
externos, a China se compro-
meteu na segunda-feira (25) a 
tratar as empresas estrangeiras 
da mesma forma que as empre-
sas nacionais.

“A China garantirá totalmen-
te o tratamento nacional para 
as empresas estrangeiras, de 
modo que mais empresas es-
trangeiras possam investir na 
China com confiança e tranqui-
lidade”, disse o vice-ministro do 
Comércio, Guo Tingting, duran-
te o Fórum de Desenvolvimento 
da China, em Pequim.

Guo não deu detalhes so-
bre como o país garantiria 
o “tratamento nacional”, ou 
o tratamento igualitário de 
empresas nacionais e estran-
geiras conforme os princípios 
da Organização Mundial do 
Comércio (OMC). “Coerção 
econômica”

Durante anos, as empresas 
ocidentais se queixaram de 
acesso desigual na China, um 
vasto mercado consumidor 

Em reforço da agenda positiva, 
o presidente Lula entregou os 
primeiros cartões do programa 
“Pé de Meia”, do Ministério da 
Educação. A iniciativa é voltada 
para alunos matriculados em 
escolas públicas e que estejam 
cursando o ensino médio. A ce-
rimônia no Palácio do Planalto 
também marcou o anúncio do 
pagamento da primeira parcela 
a partir desta terça-feira (26).

“Quando a gente pensou no 
programa Pé de Meia era pen-
sando em mudar a realidade 
dos jovens brasileiros. E eu peço 
como pai, presidente, amigo: não 
desistam da escola e dos estudos. 
A escola é um lugar de aprendi-
zado, convivência democrática e 
amizade”, afirmou Lula.

O objetivo do governo é evitar 
a evasão escolar e incentivar a 
conclusão dos estudos. Serão 
dez parcelas de R$ 200, além de 
um depósito de R$ 1.000 ao final 
de cada ano e de um incentivo 
de R$ 200 pela participação no 
Exame Nacional do Ensino Mé-
dio, o Enem.

Para isso, haverá algumas con-

e também fornecedor global 
de matérias-primas e compo-
nentes. Os governos ociden-
tais expressaram preocupação 
com “coerção econômica”, e 
várias empresas consideraram 
a possibilidade de “retirar o 
risco” de exposição às cadeias 
de suprimentos e operações 
da China.

A introdução pela China de 
uma lei antiespionagem mais 
ampla, proibições de saída do 
país e batidas em consultorias e 
empresas esfriaram ainda mais 

dições. “Primeiro o aluno vai ter 
que garantir mínimo de presença 
de 80% de frequência em sala de 
aula. E para receber os mil reais, 
claro, tem que passar de ano”, 
explicou o ministro da Educação, 
Camilo Santana.

Os créditos serão feitos con-
forme a data de nascimento dos 
alunos, em contas digitais abertas 
pela Caixa Econômica. Os paga-
mentos vão até abril, de segundo 
o cronograma ao lado:

os fluxos de fundos estrangei-
ros. O investimento estrangei-
ro direto contraiu 8% no ano 
passado.

A tensão geopolítica, prin-
cipalmente com os Estados 
Unidos, em uma série de ques-
tões, incluindo a preocupação 
dos EUA de que os chips e 
a tecnologia de inteligência 
artificial (IA) dos EUA possam 
ser usados para impulsionar 
as capacidades militares chi-
nesas, também pesou sobre 
o sentimento dos investidores.

Em resposta, a China intensifi-
cou os esforços para atender às 
preocupações dos investidores 
estrangeiros, comprometendo-
-se a proteger os direitos das 
empresas estrangeiras e pro-
metendo ampliar ainda mais 
a entrada em seus mercados.

A China continuará a abrir 
áreas de alto nível da indústria 
e das finanças e a criar mais 
oportunidades de mercado, 
além de proteger firmemente 
um sistema de comércio mul-
tilateral com a OMC em seu 
centro, disse Guo.

Cronograma de pagamento
26 de março | nascidos em 

janeiro e fevereiro
27 de março | nascidos em 

março e abril
28 de março | nascidos em 

maio e junho
1º de abril | nascidos em julho 

e agosto
2 de abril | nascidos em se-

tembro e outubro
3 de abril | nascidos em no-

vembro e dezembro

COMPROMISSOR$ 200

Apple, empresa norte-americana, é 
uma das a mais lucrativas da ChinaCréditos serão feitos de acordo com data de nascimento dos alunos
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O parintinense Élio Si-
queira, professor do 
Liceu Parintins, levou 
a experiência do rit-
mo do boi-bumbá ao 
palco da Dança dos 
Famosos

“É um sentimento 
muito gratificante, 
é uma felicidade 
imensa ver o nos-

so trabalho sendo mostrado 
em rede nacional e inter-
nacional”. Quem afirma é o 
parintinense Élio Siqueira, 
responsável pela coreogra-
fia apresentada no domingo 
(24/03), no quadro “Dança 
dos Famosos”, no programa 
Domingão com o Huck, da 
Rede Globo. 

Élio é professor de dança 
no Liceu de Artes e Ofícios 
Claudio Santoro de Parintins 
(distante 369 quilômetros de 
Manaus), coreógrafo oficial 
do boi-bumbá Garantido, 
além de ter um extenso cur-
rículo de participações no cir-
cuito bovino e em festivais de 
cultura popular. Experiências 
e conhecimentos artísticos 
levados para os estúdios da 
Rede Globo, no Rio de Janeiro, 
onde cumpriu uma agenda de 
12 horas de ensaios, do dia 11 
a 21 de março, com o grupo de 
atores Amaury Lorenzo, Klara 
Castanho, Henrique Dias e a 
influencer Talitha Morete. 

Segundo Élio, a execução 
da coreografia superou as 
expectativas. Ele reconhece 
que, apesar da visibilidade do 
Festival de Parintins, o ritmo 
bovino é algo novo para os 
professores de dança, atuan-
tes na cidade carioca, e prin-
cipalmente, para os atores.

“Os caras dançam samba, 
frevo e um monte de ritmos 
e não conseguiam pegar o 
movimento do ‘dois pra lá, 
dois pra cá’, do boi bumbá, 
e a marcação tribal também”, 
disse o parintinense. “Era uma 
coisa nova. Eles diziam que 
cansava muito os joelhos, eu 

Élio é professor de dança no Liceu de Artes e Ofícios Claudio Santoro de Parintins

Caravana da Páscoa 2024 celebra 
a cultura e a alegria em Manaus

Em celebração ao feriado da 
páscoa deste ano, o Governo 
do Amazonas por meio da Se-
cretaria de Cultura e Economia 
Criativa, promove a Caravana 
da Páscoa 2024. O evento é 
dedicado à celebração da data, 
além de oferecer acesso a ativi-
dades artísticas e culturais para 
crianças. Com uma programa-
ção repleta de atividades, a 
iniciativa visa proporcionar mo-
mentos de diversão e aprendi-
zado para toda a família.

Toda programação está 
sendo coordenada pela 
Central de Arte e Educação 
da Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa, em cola-
boração com os responsáveis 
pelos Centros Estaduais de 
Convivência da Família.  

Ricardo Noronha, gerente da 

PROGRAMAÇÃO

Das salas de aula do Liceu Parintins 
para a rede nacional de televisão

falei, poxa, e o frevo?”, lem-
bra o parintinense, repleto 
de orgulho ao transmitir a 
didática do ritmo, conside-
rado simples, porém carre-
gado de representatividade, 
dos povos originários.  

As toadas escolhidas para 
a competição atenderam aos 
dois bumbás: “Vermelho”, de 
Chico da Silva, um dos hinos 
do Garantido e, “Ritmo Quen-
te”, do grupo Canto da Mata, 
sucesso do Caprichoso.

Élio destaca que ao montar 
a coreografia, buscou manter 
a essência do ritmo bovino e a 
identidade da cultura popular 

do Amazonas. “O que procurei 
fazer dentro da toada Ver-
melho foi lembrar um pouco 
do nosso bailado corrido e 
a marcação tribal para que 
tivesse essa identidade. E, fe-
lizmente, consegui fazer que 
na toada, que começa lenta, 
depois vai mudando para o 
Ritmo Quente, toada do Ca-
prichoso, e cresce, se tornando 
algo grandioso”, explica. 

Na segunda-feira (25/03), 
ainda em êxtase pela repercus-
são do programa, Élio recorda 
que o convite para levar o boi-
-bumbá para a Dança dos Fa-
mosos, aconteceu em setem-

bro do ano passado, quando 
conheceu o coreógrafo oficial 
do quadro, Marcelo Grangei-
ro, durante o curso “História 
Prática da Dança no Brasil”, 
em São Paulo. As tratativas, 
em segredo, renderam até às 
vésperas da apresentação. 

Para o diretor do Liceu de 
Artes e Ofícios Claudio San-
toro, Davi Nunes, a experiên-
cia adquirida pelo professor 
reflete o reconhecimento do 
artista parintinense na mídia 
nacional, fortalece a cultura 
do estado, e o trabalho da 
escola de artes promovida 
pelo Governo do Estado. “O 

Liceu de Parintins é uma re-
ferência para o aprendizado 
e a potencialização das artes 
no interior do estado”, afirma 
o diretor.

“O professor Élio está co-
nosco já há algum tempo e 
tem desenvolvido um traba-
lho excelente de muita cria-
tividade, empenho e os seus 
alunos são prova disso, tanto 
que Parintins tem aprovação 
de alunos da dança e música, 
nas universidades”, ressalta 
Davi Nunes.  

Sobre o artista
Élio Siqueira está comple-

Central de Arte e Educação, 
compartilhou um pouco so-
bre a importância da realização 
da festividade: ’’A Caravana da 
Páscoa já acontece há três anos. 
Esta é a terceira edição que nós 
estamos promovendo junto à 
Secretaria de Cultura, e é uma 
forma da gente poder se apro-
ximar do público de alguns 
bairros que têm centros de 
convivência”, afirmou Ricardo. 

Segundo o gerente da Central 
de Arte e Educação e coor-
denador da programação, a 
Caravana da Páscoa vai levar 
um pouco dos personagens da 
festividade, aliando com brin-
cadeiras, para refletir sobre a 
importância da Páscoa, do re-
nascimento e da ressurreição 
de Cristo. “É um momento de 
confraternização, de poder le-

var um pouco de alegria para o 
próximo, por meio do brincar, 
do conhecer novos amigos, de 
comer um doce”, afirma.’

Programação Encantadora
Garantindo a diversão da 

criançada, a caravana deste ano 
contará com a presença do ado-
rado personagem Coelhinho da 
Páscoa, além de animadores que 
prometem alegrar e encantar 
crianças e adultos. Outra ativi-
dade que será ofertada para o 
público será a oficina “Colorindo 
na Páscoa”, onde os participan-
tes poderão pintar suas próprias 
máscaras de coelhinho. 

E, é claro, a tradicional Caça 
aos Ovos de Páscoa, atividade 
organizada pelo próprio cen-
tro de convivência, que prome-
te envolver e divertir todos os 
participantes.

A Caravana da Páscoa 2024 
promete ser um momento es-
pecial para familiares e crianças 
que buscam celebrar as tradi-
ções da páscoa. Venha fazer 
parte dessa festa e crie memó-
rias inesquecíveis com a magia 
da páscoa.
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tando 10 anos no quadro de 
professores do Liceu Claudio 
Santoro, unidade Parintins. 
Nos movimentos bovinos 
ele traz história, somando 20 
anos como coreógrafo ofi-
cial do Boi-Bumbá Garantido, 
mas também com passagens 
pelo Caprichoso, em 2018  
e 2019. 

O parintinense já atuou em 
projetos sociais como “Proje-
to Pelotão Mirim” e participou 
de festivais como Çairé, em 
Alter do Chão, Festival Folcló-
rico de Presidente Figueiredo, 
Festival Folclórico de Nova 
Maracanã – Faro. 

Locais e Datas:
A Caravana da Páscoa 

contará com a programa-
ção em dois centros de 
convivência da família di-
ferentes, sendo eles:

Dia: 27/03/2024 (quin-
ta-feira)

Local: Centro Estadual 
de Convivência da Família 
Pr. Pedro Vignola – Cidade 
Nova

Horário: 14h às 17h
Público-alvo: Estudantes 

do Liceu Claudio Santoro – 
unidade Cidade Nova

Quantidade de público 
atendido: 300 pessoas

Dia: 05/04/2024 (sexta-
-feira)

Local: Centro Estadual 
de Convivência da Família 
Magdalena Arce Daou – 
Santo Antônio

Horário: 8h às 12h
Público-alvo: Estudantes 

do Liceu Claudio Santoro 
– unidade Santo Antônio

Quantidade de público 
atendido: 300 pessoas
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A programação será realizada em dois Centros Estaduais de Convivência 
da Família do Governo do Amazonas



Esportes

Atualmente, Ricardo 
Yoshito treina com 
irmãos Mendes, Gui-
lherme e Rafael, que 
comandam várias es-
trelas do jiu-jítsu na 
Art Of Jiu-Jitsu

Na terra do Mickey, 
mais precisamente 
no Osceola Heritage 
Park, em Kissimmee, 

FL, Ricardo Yoshito Amaral, 
um atleta amazonense, desta-
cou-se de forma espetacular. 
Entre os dias 20 e 24 de março, 
durante o Pan Jiu-Jítsu IBJJF 
Championship nos Estados 
Unidos, Ricardo não apenas 
competiu, mas brilhou, con-
quistando o prestigiado título 
Panamericano após três lu-
tas intensas que valorizaram  
sua vitória.

Com menos de 6 meses pro-
movido à faixa azul, Ricardo 
Yoshito fez sua estreia nesta 
faixa já em uma competição 
internacional no Pan-Europeu 
em Paris, onde se consagrou 
campeão. Esta vitória mar-
cou o início de uma série de 
conquistas nesta temporada, 
acumulando medalhas tanto 
no Gi (com kimono) quan-
to no No-Gi (sem kimono), 
em competições realizadas 
em cidades como Atlanta, 
Sacramento e Los Angeles. 
Essas competições serviram 
como uma preparação funda-
mental para o Mundial, agen-
dado para junho, em Long  
Beach, CA.

A agenda de Ricardo Yoshito 
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Gabigol, do Flamengo, é 
suspenso por dois anos

Sainz vence GP da Austrália e faz 
dobradinha da Ferrari com Leclerc

Atacante do Flamengo pode 
recorrer da pena imposta 
pela Justiça Desportiva

Max Verstappen, atual tricampeão mun-
dial, teve problemas nos freios

FRAUDE NO ANTIDOPINGFÓRMULA 1

O atacante Gabriel Barbo-
sa, o Gabigol, do Flamengo, 
foi suspenso por dois anos 
pela tentativa de fraude em 
um exame antidoping. O 
julgamento foi realizado na 
segunda-feira (25) pela Justiça  
Desportiva Antidopagem.

Na última segunda-feira (18), 
a sessão que julgava a denúncia 
em relação a Gabigol terminou 
sem sentença. O julgamento 
teve início às 14h e, às 19h 
(de Brasília), o Tribunal deter-
minou a paralisação da sessão. 
Gabigol deu seu depoimento. 
O Flamengo e o corpo jurídico 
acompanham o caso.

A denúncia pela Procura-
doria do Tribunal de Justiça 
Desportiva Antidopagem foi 
realizada em 21 de dezembro 
de 2023 e é referente a even-
to no dia 8 de abril de 2023, 
véspera da segunda partida do 
Carioca, contra o Fluminense.

Relatos de desrespeito de 
Gabigol

O documento traz relatos 
de desrespeito de Gabigol 
aos responsáveis pela coleta 
dos exames e aos procedi-
mentos corretos. Segundo os 
profissionais, o atleta mostrou 
irritação “por estar sempre na 
lista de jogadores que realizam 
o exame”.

Carlos Sainz, da Ferrari, 
venceu o Grande Prêmio da 
Austrália no domingo (24), 
em um retorno triunfante, 
duas semanas após uma 
cirurgia de apendicite, en-
quanto o atual tricampeão 
mundial pela Red Bull, Max 
Verstappen, abandonou pela 
primeira vez em dois anos.

Sainz, o único piloto que 
não é da Red Bull a vencer 
uma corrida na temporada 
passada, segurou o compa-
nheiro de equipe, Charles Le-
clerc, antes que um acidente 
na última volta com George 
Russell, da Mercedes, acio-
nasse um safety car virtual 
e facilitasse o caminho do 
espanhol para a vitória.

“Foi uma corrida muito boa. 
Me senti muito bem lá”, disse 
Sainz, que perdeu a segun-
da corrida da temporada, na 
Arábia Saudita, enquanto se 
recuperava da cirurgia.

“É claro que foi um pou-
co rígido e especialmente 
fisicamente, não foi o mais 
fácil, mas tive sorte de estar 
mais ou menos sozinho e 
poder controlar meu ritmo, 
controlar os pneus, adminis-
trar tudo, e não foi a corri-
da mais difícil. Mas estou 
muito feliz, muito orgulhoso 
da equipe e feliz por estar 
na dobradinha com Charles  

O Código Brasileiro de Anti-
dopagem previa a suspensão 
de até quatro anos em caso 
de condenação para o artigo 
122, que se refere à “frau-
de ou tentativa de fraude de 
qualquer parte do processo 
de controle”.

A informação sobre a sus-
pensão de Gabigol foi anteci-
pada pelo “ge” e confirmada 
pela Itatiaia.

Relembre o caso Gabigol
Em 8 de abril, técnicos da Au-

toridade Brasileira de Controle 
de Dopagem (ABCD) foram 
até o Ninho do Urubu, CT do 
Flamengo, para realizar exa-
me antidoping surpresa em 
alguns jogadores, praxe no 
trabalho da autoridade.

Gabigol, segundo a denún-
cia apresentada pela procu-
radoria, não gostou de ter 
sido sorteado e dificultou o 
trabalho dos profissionais.

Ele não teria feito a coleta 
quando solicitado, indo al-
moçar antes, teria se irritado 
quando foi acompanhado ao 
local para urinar e não teria 
lacrado o recipiente, como 
pede o protocolo. O caso 
foi relatado pelos oficiais à 
ABCD, que fez o repasse das 
informações à procuradoria,  
para investigação.

aqui”, assegurou.
O britânico Lando Norris 

foi o terceiro pela McLaren, 
frustrando as esperanças do 
companheiro de equipe, Os-
car Piastri, quarto colocado, 
de obter o primeiro pódio de 
um piloto da casa na corrida 
de F1 da Austrália.

Norris agora tem o maior 
número de pódios (14) sem 
vencer na F1.

Leclerc registrou a volta 
mais rápida para coroar um 
dia produtivo para a Fer-
rari, que agora está ape-
nas quatro pontos atrás da 
Red Bull no campeonato  
de construtores.

Verstappen ainda lidera o 
campeonato de pilotos após 
vitórias no Bahrein e na Ará-
bia Saudita, com 51 pontos, 

Ricardo Yoshito Amaral: Brilhando no 
Pan Jiu-Jítsu IBJJF Championship

continua cheia, com compe-
tições previstas em Nashville, 
Orange County, Miami, San 
Jose, Denver e San Diego. 
Estes eventos são cruciais para 
o desenvolvimento e ajuste 
de técnica. “Meu maior ob-
jetivo este ano é o mundial! 
Mas ainda tenho competições 
para seguir evoluindo e ajus-
tando meu jogo e chegar lá 

com uma melhor versão para 
conquistar este título tão so-
nhado”, afirma o atleta.

A jornada de Ricardo Yoshi-
to no jiu-jítsu começou em 
Manaus, sob a tutela de 
seu pai e professor, Ricardo 
Amaral, e seus sócios Alcenor 
Alves, Diogo Dutra e Lucas 
Campelo, na academia White 
House jiu-jítsu. Esta academia 

tem se destacado como uma 
verdadeira fábrica de campe-
ões, contribuindo significati-
vamente para o esporte no 
estado com atletas promis-
sores como Pietro, Davi, João 
Ricardo, entre outros.

Atualmente, Ricardo treina 
com os lendários irmãos Men-
des, Guilherme e Rafael, que 
comandam uma constelação 

Gabigol, por meio de nota, 
disse que o exame foi feito e 
apresentou resultado negati-
vo. Ele também negou qual-
quer tentativa de fraude.

Veja a nota de Gabigol
O atleta Gabriel Barbosa, sua 

família e staff tomaram conhe-
cimento da matéria publicada 
na sexta-feira (22) pelo site 
Globo.com.

O jogador do Flamengo vem 
a público confirmar que o 
exame foi realizado e o resul-
tado apurado já deu negativo. 
Diante de tal informação, não 
há nada que possa ferir ou in-
fringir as normas protocolares. 
Reiteramos que, em nenhum 
momento, o atleta tentou frau-
dar o exame.

à frente de Leclerc, com 47.
Sergio Perez, da Red Bull, 

que terminou em quin-
to, está um ponto atrás de 
Leclerc, com Sainz saltan-
do para o quarto lugar na 
classificação, 11 pontos atrás  
de Verstappen.

“Simplesmente, não tive-
mos ritmo hoje. Não tivemos 
ritmo durante todo o fim de 
semana”, lamentou Perez, 
acrescentando que a Ferrari 
teria “absolutamente” ven-
cido mesmo se Verstappen 
percorresse a corrida toda.

Verstappen largou na pole 
pela terceira vez nesta tem-
porada, mas abandonou na 
quarta volta com um pro-
blema nos freios quando 
chamas saltaram da traseira 
direita do carro dele.
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Ricardo Yoshito fez sua estreia nesta faixa já em uma competição internacional no Pan Europeu em Paris
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o seu potencial e dedicação 
ao esporte.

“Aprender com o profes-
sor Guilherme e Rafael é 
um verdadeiro sonho para 
qualquer atleta que queria 
viver do jiu-jítsu e Dividir o 
tatame com todas as estrelas 
da Art Of Jiu-jítsu nos obriga 
a ficar todo momento fora 
de nossa zona de conforto”,  
disse Yoshito.

O sucesso do jovem atleta 
no Pan Jiu-Jítsu IBJJF Cham-
pionship é um testemunho do 
talento e da dedicação não 
apenas dele, mas de toda a 
equipe da White House jiu-
-jítsu e agora também da Art 
Of Jiu-Jitsu. Tudo isso corro-
bora que a luta é o esporte 
que mais traz títulos para 
o Amazonas e está em as-
censão. Atletas como Ricardo 
Yoshito Amaral são a prova 
viva de que seguiremos tendo 
atletas, trazendo orgulho e 
inspiração para muitos jovens 
atletas da região.

de estrelas do jiu-jítsu na Art 
Of Jiu-Jitsu. Entre seus compa-
nheiros de treino estão Tainan 
Dalpra, os também amazo-
nenses Thalison Vitorino e 
Diego Pato, além de Gutem-
berg Pereira, Maysa Bastos, 
Jonata Alves, Pablo Lavaseli 
e outros. Essa convivência e 
treinamento com atletas de 
tão alto calibre só reforçam 
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. No dia 18 de abril, o disputado 
restaurante Barollo vai ferver com a 
primeira edição do ano do “Dinner 
Music”, a festa que reúne boa mesa, 
drinks e musica de qualidade.

. A turma society de Manaus está 
sendo acionanda para desfilar seu 
charme na festa!

. O exímia chef Henrique Alves 
assina o cardápio do evento, com 
clima contemporâneo, que vai 
agradar os mais exigentes pala-
dares. A voz inconfundivel da can-
tora Carol Martins vai encantar os 
presentes. Info-line: 99985-1422. 
Agendem!

. Rita e o deputado federal Átila Lins estão numa 
temporada em Genebra , na Suíça.

. Ele,  participando,  como representante da Câmara 
dos Deputados do Brasil , da 148a. Assembleia Geral 
da União Interparlamentar- UIP, entidade que con-
grega os parlamentares do mundo inteiro.

.  O evento acontece no período de 24 a 27 de mar-
ço , na cidade suíça, e debatendo temas para os par-
lamentos , destacando o tema central do conclave 
- A Diplomacia Parlamentar. Os Parlamentos buscam 
cada vez influenciar na governança global.

 . Como parte dos investimentos do programa “Ma-
naus Olímpica”, a Prefeitura de Manaus, por meio da 
Fundação Manaus Esporte (FME), realizou, no final de 
semana, a seletiva classificatória para a disputa do 
Campeonato Brasileiro de Jiu-Jítsu 2024.

. O evento aconteceu no ginásio municipal Ninim-
berg Guerra, no bairro São Jorge. Dos 1.300 inscri-
tos, cem atletas serão contemplados com passagens 
aéreas para a disputa do Brasileiro, da Confederação 
Brasileira de Jiu-Jítsu (CBJJ), entre 20 e 28 de abril, em 
Barueri (SP).

 . A seletiva foi aberta ao público masculino e femi-
nino, nas categorias infantil, juvenil, adulto e master.

. A falta de dados sobre a qualidade e o acesso à 
água em Manaus, motivou o coletivo Namaloca a 
analisar por conta própria a situação desta política 
pública na cidade. Por meio da pesquisa “Água Po-
tável e Saneamento - A Minha Realidade em Ma-
naus”, a iniciativa quer reunir dados consistentes.

. A pesquisa pode ser respondida por qualquer 
morador da cidade, até 30 de abril, por meio do 
link: abre.ai/pesquisaaguamanaus. 

. A ideia é utilizar as informações para basear in-
cidência junto ao poder público e promover ações 
na cidade voltadas ao objetivo de Desenvolvimen-
to Sustentável (ODS) da ONU 6, que dispõe sobre 
a temática. “Estamos num movimento contrário ao 
que existe hoje. Estamos Ouvindo as comunidades 
e entendendo juntos quais são os maiores desafios 
e possíveis soluções para os problemas encontra-
dos em cada território. Por isso, surgiu a importân-
cia de olhar para a cidade de uma maneira mais 
ampliada, coletando informações do acesso à água 
pelos cidadãos”, afirmou Mel Angeoles, coordena-
dora-geral do Namaloca. 

. O SICC – Salão Internacional do Couro e 
do Calçado – acontece de 14 a 16 de maio, 
no Centro de Eventos do Serra Park, em 
Gramado, Rio Grande do Sul, e marcas ex-
pressivas da indústria brasileira já figuram 
como expositoras.

. Entre marcas confirmadas, Beira Rio, Be-
becê, Bottero, Ferricelli, Lia Line, Ferracini, 
Jota Pe, Giulia Domna, Via Scarpa, Mariotta 
e Ferrucci.

. A feira é uma excelente oportunidade 
para se posicionar perante ao mercado 
externo latino-americano. Empresários do 
setor, vale conferir.

Dinner Music

Genebra Seletiva

 Água

Couro

 

@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

A voz inconfundível da sensacional cantora Carol Martins, estará 
presente na festa “Dinner Music” do próximo dia 18 de abril no Barollo, 

que irá reunir elenco top da cidade

Raian Duarte e Elaine Vale presenças especiais na 
platéria do show da banda “Paralamas do Sucesso”, no 

Studio 5

A arquiteta Cristine Frota circulando em São Paulo, na 
conferindo a ExpoRevestir, importante feira do setor

O empresário Bernard Teixeira com a banda “Paralamas do Sucesso”, que movimentou o 
Studio 5, no fim de semana

O deputado federal Átila 
Lins, na Assembléia Geral 
da União Interparlam,entar- 
UIP, em Genebra

Antonio Rosa Junior, com exímia atuação no TCE-AM. Aplausos!   
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


